

# Wilsdruffer Sageblatt

# Nationale Tageszeitung für Landwirtschaft und

Das „Wilsdruffer Tagesblatt“ erscheint an allen Werktagen zwischen 4 Uhr. Bezugspreis monatlich 2,- RM.  
frei Haas, bei Vorbehaltung 1,80 RM. zusätzlich Zeitungsgeld. Druckgutpreis 10 Pf. Alle Goldanleihen und Post-  
boten, wiesen Auswärter u.  
jedergesetzliche Veröffentlichungen eines **Wochenblatt für Wilsdruff u. Umgegend**  
Gewalt, Krieg od. sozialer  
Krisen Ansprüche auf Erweiterung der Zeitung oder Skizzen des Bezugsbereiches. Räuberentzugs eingesetzte Schriftsätze  
erzielt zu, wenn Bedenken bestehen.



## alle anderen Stände des Wilsdruffer Bezirks

Anzeigenpreise laut aufliegendem Tsch. Nr. 4. — Nachweisungsscheide f. 20 Tglg. — Verschreibungen  
Erscheinungsstätte und Platzvorstritten werden nach Möglichkeit herabgesetzt. — Anzeigen. — Annahme  
bis vormittags 10 Uhr. — Durch Bernau übermittelt. — **Kernsprecher: Amt Wilsdruff Nr. 6**  
Annahme für die Richtigkeit der  
Anzeigen übernehmen. — Jeder Abdruck untersch-  
reicht, wenn der Vertrag durch Klage eingezogen werden mag oder der Aufzählerer in Forderung  
gerollt.

Das Wilsdruffer Tageblatt ist das zur Veröffentlichung der amtlichen Bekanntmachungen der Amtshauptmannschaft Meißen, des Stadtrats zu Wilsdruff, des Forstrentamts Tharandt und des Finanzamts Nossen behördlicherseits bestimmte Blatt

---

Nr. 299 — 93. Jahrgang

Telegtr.-Wdr.: „Tagesschau“

Wilsdruff-Dresden

Poststedt: Dresden 2640

Montag, den 24. Dezember 1934

# Frohe Weihnachten

„... und Friede auf Erden!“

Als sich die Gedanken der Menschen überall dort, wo man das Weihnachtsfest begeht, auf die kommende Feier dieser Tage hinlenkten, als schon aus naher Zukunft die Weihnachtsglocken zu leuchten begonnen und die Weihnachtsglocken schon leise zu tönen schienen, als der tiefe Sinn der deutschen Weihnachten, dem anderen Freude durch Schenken zu bereiten, bereits seine Kraft auszuüben anfing, — da wurden noch alle diese Gedanken und Töne des bessrigen Friedens überlängt vom unruhig-lauten Gedröhnen außenpolitischer Auseinandersetzungen, bedroht durch gefährliche,friedenstörende Spannungen zwischen verschiedenen Völkern. Denn überall klang aus Geist dieser Sturm hinweg über das nervöse, aufs tiefe erschütterte Europa und über die Menschen, die sich doch schon zum Weihnachtsfest rüsteten und sehnfütig einen Weihnachtsfrieden verheißenwünschten. Und über dem Saargebiet stand eine tiefschwarze Gewitterwolle, aus der leise der Donner hervorgestiegen. Stärker denn je lag der Unstode über unserem Kontinent.

Hast wie das Weihnachtswunder selbst war es, daß es gelang, diese Wölfe wenigstens etwas zu zerteilen und die Spannungen zu lösen. Gewiß, es war nicht das Verdienst der Geister Staatsmänner, — sondern das geschah, weil mahnend an ihre Ohren der leis sich erhebende Glöckenslang der Friedenbringenden Weihnachtszeit gedrungen ist. Das war ein Klang, der nicht aus tönenenden Glocken, sondern aus dem Herzen der den Frieden fordern Menschen empordrang. Das war ein Klang und ein Drang, dem besonders für das deutsche Volk unser Führer so oft Ausdruck gab. Das war ein Drang, den er wieder aus dem Wort zur Tat werden ließ. Denn er holt besser als die zornfüchtige, wülflichkeitsstremde Diplomatie in Genf, entschledend dabei mit, daß der Saarstreit noch vor Weihnachten zu im Saarfrieden werden könnte und es nun auch geworden ist.



#### Directions for Sealing

Sicherlich ist es für die deutschen Saarländer nicht gerade eine Verschönerung ihres Weihnachtsfestes, daß in die Feier der dröhrende Schritt fremder Bataillone hineinfällt. Und manchem Saarländer mag da die Erinnerung kommen an jene Weihnachten vor fünfzehn Jahren, in die zum erstenmal die Vojonette der Besatzungsstruppen hineinfunkelten, weil Deutschland zusammengesbrochen war. Nun aber hat es sich wieder emporgerafft, und wenn draußen über die Straßen des Saargebiets die ausländischen Patronenlinien einherziehen, dann wird die gewaltige Mehrheit des Saarvolkes unter dem Christbaum das Gelöbnis aussprechen: „Zum letzten mal Weihnachten getrennt vom Reich!“ Und zu gleicher Zeit wird vom Reich her aus ungezählten deutschen Herzen der heiße Wunsch über die Grenze hinübersteigen ins Saargebiet: „Zum letzten mal, ihr Volksgenossen dort drüben, Weihnachten ohne uns!“ Jene Grenze zog der Krieg; bald wird es sich zeigen, ob ein wirtschaftlicher Friede auf Erden sie beseitigen kann. Damit das ganze deutsche Volk nun

innerhalb seiner Grenzen endlich zu einer großen Familie vereint werden.

Gewiß soll nicht in die Klänge der Weihnachtsglocken, in dieses deutsche Familienfest hinein der Mißton eines „politischen, garstigen Liedes“ dringen. Aber wenn still am Weihnachtsbaum die Herzen leuchten und man in diesen Glanz hineinschaut, dann wandern unwillkürlich die gerade an diesem Feste so bestinnlichen Gedanken zurück in die Vergangenheit. Sie brauchen ja nur einen zweijährigen Weg zurück zu tun, — und da toucht ein recht undeutsches Weihnachten an. Als es nicht ein Fest der Liebe war, sondern umlodert wurde von einem ungebündigten Haß der Deutschen gegen solche Deutsche, die doch nur deutlich und nichts als deutsch sein und leben wollten! Als nicht Friede herrschte, sondern nur ein kurzes Stillhalten der Gegner herbeigeschafft wurde! Als in die Weihnachtslieder das Gröbhafte göttelieugnerischer Gesänge hineinschoss! Als der durch eine schnell ansteigende Wirtschaftskrise immer höher getragene Klassenkonflikt und Deutschlands äußere und innere Not das Wort „Weihnachtslieder“ fast zum Hohn werden ließ! Und das alles ist erst — zwei Jahre her!

Sollen im Kerzenschein des Christbaumes die Gedanken des deutschen Menschen noch weiter zurückwandern bis in jene Zeit, als das dünn gewordene, rasch wieder verstumende Geläut der Weihnachtsglocken überdeutlich wurde von dem Krachen der Granaten und Minen, von dem Peitschen der Gewebehässüsse des offenen Bürgerkrieges? Nein, diese blutigen Schemen versinken, wenn wir nun tief hineinblättern in den Kerzenlanz des heutigen Weihnachten, wenn voll und jubelnd über Deutschland hinweg die Glocken den Weihnachtsfrieden und die Weihnachtsfreude verkünden. Und weit darf sich jetzt das Herz des deutschen Menschen den Worten des Engelsgrußes öffnen: „Friede auf Erden den Menschen, die guten Willen sind!“

卷之三

Deutsche Weihnacht wieder glühet  
Leuchtend hell im Kerzengold,  
Menschenfreude wieder blühet  
In den Herzen süß und hold.  
Kinder sind wie alle wieder  
In der lieben Weihnachtszeit,  
Gnade strahlt vom Himmel nieder,  
Glücklich siegen sie weit.

Alle Jahre neu geboren  
Wird uns das Erlderkind:  
Hoffnung war noch nie verloren,  
Wenn wir stark im Glauben sind!  
Und so strömt es aus uns helle  
Immer neu und rätselhaft:  
In uns selber ist die Quelle  
Wältlicher Erfüllterstrotz!

Aus der Weihnachtsfreude quillt  
Hoffnung mit Glücksmacht,  
Alle Zweifel sind gestillt,  
Weil der Glaube wieder wacht.  
Und wir hoffen froh von neuem,  
Dah̄ es weiter aufwärts geht,  
Wollen sieg gewiss und freuen  
Auf das Heil, das uns eracht.

Deutsche Weihnacht, o bescherte  
Unser Volk mit reichster Guld,  
Dah es dieser Seiten Schwere  
Reichter trage in Geduld!  
Neugeborener Heiland, bringe  
Segen unserm Volle dar,  
Dah sich Deutschland neu ausschwinge  
Schön und stolz und wunderbar!



**Wehrmachtsmeister** bzw. **Reichswehr**.  
Das Kommando der Berliner Wachtruppe hieß seiner  
diesjährige Wehrmachtsmeister in Form eines Feldgottes-  
Leutnant im Generalstab ab